



LA CARCEL MODELO DE MADRID, EN AGOSTO DE 1936

Homenaje a las víctimas del sadismo rojo

Se ha cumplido el tercer aniversario de una fecha luctuosa: la de las matanzas de la Cárcel Modelo de Madrid. El calor de aquel agosto trágico, unido al miedo del combate, exacerbó a la fiera marxista, dueña de la capital de España.

Y buscó placer y desfogó sobarbar en un acto superiormente salvaje respecto a los incendios, asesinatos, violaciones, robos, secuestros, etc., cometidos hasta entonces.

En el patio de la cárcel fué organizada una gran matanza en masa. Cayeron allí, entre otros, los generales Cepaz y Villegas, Julio Ruiz de Alda, Albiñana, Alvarez Valdés, Primo de Rivera, Salazar Alonso, Risco Avello, Esparza, Melquiades Alvarez, Martínez de Velasco y José Gómez, secretario de José Antonio.

Antecedentes en la Historia de tales horrores solamente se encuentran en Hungría durante el mandato de Bela Kuhn.

Actos conmemorativos

Se han celebrado en Madrid.

A las nueve de la mañana llenaban los alrededores de la cárcel un gran gentío. La sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Organizaciones de Trabajo, del S. E. U. y Organizaciones de Segunda Línea y Juventudes apare-

cieron en correcta formación. En la puerta de una de las galerías de la prisión, precisamente de donde partieron los primeros disparos de los asesinos, se había levantado un sencillo altar, donde se encontraban las autoridades. Daban guardia al altar una escuadra de las Organizaciones Juveniles y a la cruz gastadores de Organizaciones Juveniles.

Cerca de cinco mil personas se encontraban en el patio y mucho público no pudo entrar.

Estaban presentes las autoridades, cuando comenzó la misa, y una vez terminada pronunció una plática emocionante el Padre Palomeque, dando a continuación los gritos del ritual falangista el general Espinosa de los Monteros.

Las milicias y organizaciones desfilaron ante las autoridades por la plaza de la Moncloa.

Evocamos hoy la memoria de todos aquellos ilustres patriotas, que por tales merecieron ser inmolados con saña inhumana a manos de seres degradados y envilecidos, y ofrecemos por ello en este aniversario el recuerdo cristiano de la oración y el fervido homenaje patriótico de admiración y alabanza a sus actos meritorios, motivo de su glorioso sacrificio. Que descanse en paz.

Mausoleo para los aviadores italianos muertos en España

ZARAGOZA.—El alcalde, señor Ribas, ha manifestado a los periodistas que le había visitado un capellán legionario italiano que le ha comunicado que el ministro del Aire italiano ha aceptado complacido la iniciativa del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza de levantar un mausoleo en el Cementerio ecstólico de Torrero que guarde los restos mortales de los aviadores italianos caídos durante la Cruzada.

El ministro italiano del Aire ha ofrecido enviar el mármol necesario extraído de la famosísima cantera de Carrara.

El señor Ribas le ha contestado que Zaragoza tendrá un honor en guardar los restos de los aviadores italianos en un mausoleo que será monumental.

Acuerdo plausible

La Diputación de Navarra concede veinte Becas para la carrera eclesiástica

PAMPLONA.—La Excmo. Diputación adoptó ayer, martes, entre otros, el acuerdo de abrir concurso público para la provisión de veinte Becas para otros tantos estudiantes navarros que deseen cursar estudios de la carrera eclesiástica.

UN PAJARO DE CUENTA HA SIDO EJECUTADO BELA KUHN

MOSCU.—Se confirma la ejecución del famoso Bela Kuhn. Parece que la G. P. U. descubrió hace algún tiempo un complot contra Stalin, dirigido por Bela Kuhn que se proponía asesinar personalmente al actual dictador soviético.

Bela-Kuhn era un siniestro personaje que provocó el terror soviético en Hungría y actuó directamente en la preparación de la revolución comunista en España.

Cada una de las Becas está dotada con mil pesetas anuales que se harán efectivas directamente en el Seminario diocesano, siendo de cuenta de las familias los gastos de equipo, menaje, vestuario y demás que sean necesarios.

La concesión de las Becas se otorga por todo el tiempo necesario para la terminación de la carrera, pudiendo cursarse ésta, tanto en el Seminario de Pamplona, como en cualquiera otro de la provincia, a elección de los interesados.

El acuerdo ha sido muy bien acogido en Navarra y está recibiendo muchas felicitaciones su digna Diputación que de manera tan eficaz opera al fomento de vocaciones eclesiásticas de que tanto necesita hoy la Iglesia española.

RECUERDO

ALBIÑANA, el adelantado :

Los tres años de guerra con su corrosiva esponja han hecho olvidar muchos valores hispanos que por Dios y por la Patria cayeron para siempre. Nombres nobilísimos son ya casi una nebulosa en la mente de los españoles, sobre la cual ha pasado con vertiginoso galopar este periodo de Historia vivido intensamente...

Uno de los nombres olvidados es el del doctor Albiñana, figura española y señera, de inextinguible amor a la Patria, de sólida cultura y enciclopédicos conocimientos, dió todo cuanto tenía por sus ideales, que siempre mantuvo en alto sobre el pévate a través de su limpia historia política. ¡Ejemplar vida de hombre público en defensa de sus postulados de Religión, Patria y Monarquía, y eterno debelador de la masonería y principios disolventes infiltrados en España!

En aquellos tristes instantes en que la Monarquía se tambaleaba, Albiñana alcanzó a ver cuáles eran los males que podían venir a España si se instauraba en nuestra Patria una República movida por las logias y el sovieta. Y para evitar todo eso, en noble labor de adelantado, tuvo el gesto gallardo de fundar la primera milicia de choque—los Legionarios de España, con sus camisas azules, cruces de Santiago y saludos a la romana.

Desgraciadamente, la actitud de aquel patriota no se vió secundada por muchas personas. Sus augurios se tomaban a risa con una incompreensión estúpida y las gentes continuaron viviendo alegre y despreocupadamente... ¿Que la república podía ser la causa de la destrucción de España? ¡Exageraciones! ¡En el nuevo régimen se encontraría la panacea de todos los males! Y el 11 de mayo de 1931, con ocasión de la quema de conventos, comprendieron muchos, aunque tarde, cuán engañados habían vivido hasta entonces.

Fué Albiñana el hombre más perseguido por el odioso régimen republicano: siete meses de cárcel, trece de confinamiento en un lugar inhóspito—las Hurdes—y, como consecuencia de las privaciones sufridas en aquel lugar, alcanzó dolencias de

las que tuvo que ser operado dos veces, en operaciones gravísimas, que estuvieron a punto de conducirle al sepulcro.

La Providencia dispuso que Albiñana resistiera tan terribles pruebas. Y el pueblo burgalés le otorgó dos legislaturas la investidura parlamentaria, de la que se aprovechó él como medio, y no como fin, para lanzar a los cuatro vientos sus doctrinas salvadoras, sembrando en todas las partes la idea de que por el camino que seguían los gobernantes republicanos era lícito levantarse contra ellos. Ya lo dijo en 1930 al fundar el partido Nacionalista Español: «O España acaba con el comunismo, o el comunismo acabará con España». ¡Clarividentes palabras, que seis años más tarde se iban a convertir en consignas de los nuevos Cruzados españoles.

Con el triunfo del Frente Popular, todos nos convencimos de que no habían legalidades ni acatamientos al régimen que se ha dado el pueblo, como alguien repitió con machacona y sandia insistencia. Los asesinatos eran diarios, el envilecimiento de las masas marxistas iba «in crescendo» y la atmósfera se iba volviendo asfixiante. No era posible resistir más...

«Hay que derribar todo esto», oí decir un día al doctor Albiñana, en una conversación que sostuvimos en Burgos. «Así no se puede continuar, y el levantamiento tiene que producirse cuanto antes», agregó convencido.

Desde entonces, los trabajos del doctor Albiñana en pro del levantamiento fueron incesantes, llevados a cabo con gran calor y alegría. Sólo quienes permanecimos cerca de él estábamos al tanto de su portentosa labor a este respecto. ¡Noches pasadas en vela, transmitiendo consignas y descifrando cartas en elavel! ¡Visjes al parecer inocentes y de placer, pero que encerraban una gran trascendencia!

El aleve asesinato de Calvo Sotelo precipitó los acontecimientos. Albiñana llegó inopinadamente a Burgos, y tuvo ocasión de conversar con él a solas en el hotel donde se

(Continúa en la 4.ª página)

Enorme emoción en el mundo ante el pacto ruso-germano

Foerster anuncia el fin de la ciudad libre de Dantzig.-Gravísimo pánico en Polonia.-Grandes preparativos militares

Polonia fuera de la realidad

La actitud adoptada por Polonia en relación al problema de Dantzig no encuentra aceptación en los ambientes católicos internacionales mas serenos y más ajustados, no solo en las palabras sino también en los hechos, a las directivas del Pontífice para el mantenimiento de la paz.

Según ciertas informaciones algunos ambientes católicos que nunca habían ocultado su simpatía por Polonia, que es deudora a la Iglesia tanto en el orden espiritual como en el material, de muchos beneficios, manifiestan hoy su profundo disgusto al contrastar que dicha nación se aleja cada vez más de la realidad de las cosas y de los principios de estricta justicia, creando con su provocativa actitud nuevos y mayores contrastes que ponen en peligro no solo la paz Europea sino la misma unidad estatal que ha logrado merced a la cooperación de potencias hacia las que debería conservar perpetua gratitud, cooperación que ha sido más amplia de lo que pudiera esperarse.

Los católicos recuerdan una advertencia profética que el difunto Pontífice Pío XI, ligado a aquella nación con vínculos de paterna amistad y a la que había sostenido y defendido heroicamente en momentos en los que todo parecía estar perdido para la misma, pronunció un día predicándole los criterios de equidad y la renuncia a toda clase de megalomanías. En efecto, el mes de octubre de 1929 Pío XI dirigió un discurso a los peregrinos polacos que iba más allá de las acostumbradas exhortaciones paternales que en estas circunstancias suele dirigir el Papa a los hijos que lo visitan. Aquel discurso fué interpretado como una advertencia a los polacos llamándolos a la realidad de las cosas y como una invitación a considerar

que no debían exceder en determinadas actitudes que pudieran constituir un peligro y una amenaza en lugar de favorecer el progreso del país.

Los enemigos en frente

MOSCU.—La Embajada de Alemania en Moscú se está ocupando desde hace varios días del arreglo de un ala del hermoso palacio del ex ministro de Austria, en la que se alojará el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, von Ribbentrop, en su próximo viaje. Se comenta el hecho curioso de que al lado del mencionado palacio se encuentra el edificio donde se hospeda la mayoría de los miembros de las Misiones militares francesa e inglesa.

Ribbentrop en acción

BERLIN.—La noticia del Pacto de no agresión germanosoviético es el comentario del día. Los periódicos le destacan con grandes titulares.

Se dice respecto a las gestiones que han precedido a la conclusión del Pacto, que fueron llevadas con extrema reserva por ambas partes, y que, por lo que se refiere a Alemania, las dirigió Ribbentrop. Desde luego, se considera el acuerdo como un duro golpe para Inglaterra.

Salida para Rusia

BERLIN.—El ministro de Negocios Extranjeros del Reich, von Ribbentrop, salió en avión esta tarde con dirección a Moscú.

El secretario de Estado y Jurista oficial del Wi Reich, acompañando a Ribbentrop para colaborar en la redacción definitiva del Pacto. Igualmente, forman parte de la Misión el intérprete particular de Hitler y jefe de la Sección de Prensa extranjera, Schmidt; el secretario de Legación Hewel y Ruttelmeyer, consejero.

Los medios políticos alemanes estiman que las negociaciones para la firma de este Acuerdo se llevarán con toda rapidez, ya que las cuestio-

nes más importantes han sido resueltas diplomáticamente.

Cómo se planteó el pacto

MOSCU.—La Agencia soviética Tass publicó un comunicado esta madrugada, en el que afirmaba que, después de la conclusión del Tratado de Comercio y crédito entre Alemania y la Unión Soviética, se planteó la cuestión de la mejora de las relaciones políticas entre los dos países. El cambio mutuo de puntos de vista que se verificó con este motivo entre los dos Gobiernos llegó a la conclusión de que había que atenuar la tensión de las relaciones políticas entre los dos países, eliminar la amenaza de una guerra y concluir un Pacto de no agresión. «En su consecuencia —termina diciendo la Agencia oficial rusa—, el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, Von Ribbentrop, visitará Moscú en los días próximos para celebrar las conversaciones correspondientes.

De Italia

MILAN.—«Il Popolo d'Italia» titula con gruesos caracteres: «Un golpe para las potencias del cerco». En el mismo sentido se expresan los demás periódicos.

Pobre Polonia

VARSOVIA.—En los medios oficiales se pretende quitar importancia al pacto germanoruso, pero la consternación producida por la noticia ha sido enorme. El belicismo polaco sigue teniendo puestas sus esperanzas en la actitud que, ante los nuevos hechos adopten Francia e Inglaterra.

Los ingleses se van

VARSOVIA.—Informa el corresponsal de la agencia «Reuter», en esta capital, que el cónsul general británico en Polonia ha comunicado a sus súbditos de Gran Bretaña que residen en territorio polaco, la conveniencia de que lo abandonen rá-

pidamente a no ser que tengan importantes intereses que atender.

También se refiere a concentraciones de fuerzas en la frontera polaca.

Se hace eco, también, de los rumores tendenciosos circulados estos días sobre pretendidas presiones sobre Hungría y Yugoslavia.

Retirada de capitales

VARSOVIA.—En Polonia la alarma sembrada por las democracias estos días ha tenido una repercusión desagradable en las finanzas y en la vida económica de la nación en general. La población ha comenzado a retirar de los Bancos sus imposiciones, a un ritmo acelerado, y se refleja que, de no intervenir el Gobierno muchos de ellos tendrán que cerrar sus puertas por no poder atender los pagos.

En algunas localidades, el público, que había largas colas en las ventanillas, ha retirado en unos pocos días más de la tercera parte de las imposiciones, lo que, aparte del colapso que supone para el negocio bancario, falta de poder manejar capital priva de elementos de cambio al Comercio pues la gente retiene sus capitales en casa.

En los medios políticos y financieros la situación se considera como bastante grave y se pide una rápida intervención de las autoridades para evitar el naufragio de todos los negocios.

Cómo cambian las cosas

VARSOVIA.—En la Prensa de hoy no aparece ni una simple información antialemana, y los observadores políticos lo interpretan como un esfuerzo para mantenerse en actitud equánime hasta que se conozca el resultado del Consejo de ministros que se celebrará hoy en Londres, a fin de que sus aliados occidentales vean que Polonia no provoca a Alemania ni soneede excesiva importancia a las

repercusiones del proyectado Pacto germano-ruso.

La lectura de los diarios polacos de hoy, no solo no da la impresión de que exista tensión entre Polonia y Alemania, sino que hasta parecería que ni siquiera existe problema alguno entre ambas.

Un discurso de cinco minutos

DANTZIG.—El jefe regional, Foerster, al inaugurar la «Asamblea Oriental de los Juristas Alemanes», pronunció un discurso de cinco minutos de duración, en el cual declaró: «Venís aquí en el momento en que el Estado Libre de Dantzig entra en su ocaso. Vosotros siempre podréis decir que fuisteis los últimos en congregaros en esta Ciudad Libre de Dantzig».

En su discurso, Foerster no hizo la menor alusión al pacto germanoruso.

Las tropas alemanas dispuestas para la marcha

LONDRES.—El corresponsal del «Times», en Berlín, dice que Alemania está tomando las últimas medidas de carácter militar, y que esta noche o mañana tendrá a sus tropas en condiciones de marcha. El corresponsal sigue comentando, de un modo alarmista, la situación, y dice que esta semana se considera, unánimemente, que será decisiva. Aña-

de que en Alemania hay la seguridad de que el Ejército polaco sería aniquilado y puesto fuera de combate en muy poco tiempo. Alemania quiere hacer saber a Inglaterra y a Francia que todo lo que hagan en favor de Polonia será inútil, y que no estará dispuesta a hablar de paz más que cuando no tenga nada que pedir.

El «Daily Herald» dice que en Alemania hay el convencimiento de que en cinco días podrán trasladarse las tropas a las fronteras de 1914, donde quedarían establecidas las líneas de defensa.

Francia moviliza los especialistas

PARIS.—Se sabe de fuente generalmente fidedigna que el Gobierno ha empezado a movilizar a los especialistas del Ejército, especialmente al personal de las unidades antiáreas.

Barreras de minas

PARIS.—En los círculos políticos se comenta con el mayor interés la noticia del establecimiento de barreras de minas en el estuario de Clyde. Esta medida es presentada como índice del estado de alarma existente en los círculos militares ingleses, y se cree que el Gobierno Daladier tomará inmediatamente decisiones análogas en los puertos franceses más expuestos a los ataques del enemigo.

3 Minutos de Religión

Misa. Los pueblos paganos

Los elementos que integran la idea del sacrificio se encuentran en todos los pueblos.

En los pueblos paganos, como un destello de la revelación primitiva. Es admirable cómo en todos ellos se encuentra el pensamiento fundamental de adorar a la divinidad irritada. Como esto ocurre de ordinario, aún en los casos en que no hay de por medio ningún crimen o pecado especial, claramente se hecha de ver que procede de una convicción íntima y profunda de que la misma naturaleza humana lleva en sí a gún pecado que expiar; es sencillamente la tradición de pecado original.

En unos pueblos la reminiscencia de la tradición de los patriarcas, en otros la misma voz de la ley natural y en muchos ambas cosas a la vez enseñaron a los paganos a ofrecer a la divinidad, no solamente dones y ofrendas, votos y oraciones sin cambio alguno, sin destrucción o inmolación, que es lo que se llama simplemente oblación o sacrificio impropio, sino también cosas sensibles que contuviesen o simbolizasen la vida o sirviesen para sustentarla, como aceite, vino, pan, trigo, y las cambiasen o destruyesen en el altar, para sustraerlas a los usos humanos y ofrendarlas a la divinidad como testimonio de reconocimiento de su infinita excelencia y sustitución de la propia vida, para mostrar en la víctima inmolada o en el objeto destruido la propia aniquilación ante Dios a fin de adorarle, obtener el perdón de los pecados, darle gracias por los beneficios v. gr. victorias obtenidas, imperar auxilio en los peligros v. gr. antes de las batallas. En muchos casos tenía también lugar la participación más íntima del sacrificio,

comiendo los presentes de la víctima inmolada.

¿No habéis leído las historias de los griegos y de los romanos?

No os fijéis solamente en que se trata de ritos paganos y divinidades falsas. Mirad que hay algo fundamental que no puede despreciarse.

Es la voz pagana de la tradición: es la ley natural que clama a todos los hombres la necesidad imperiosa del sacrificio, de la expiación, que ellos en sus tinieblas cumplen como pueden, y que nosotros en plena luz sabemos o a lo menos debemos saber cómo hemos de cumplir.

No seamos ciegos ni sordos voluntarios. Si nos habla el libro del mundo físico, mucho más nos dice el libro del mundo moral. En las mismas observaciones paganas hay algo fundamental e inmutable que nos da voces: Hay que adorar a Dios hay que darle gracias, hay que pedirle perdón, hay que impetrar beneficios. Los paganos andaban a tientas palpando entre tinieblas, pero sabían que era necesario buscar el rumbo de la salvación. Los bautizados, los iluminados como decían los padres griegos, porque el bautismo representaba para ellos la iluminación por excelencia, son inmensamente culpables, si teniendo un sacrificio tan sublime, lo desprecian y no dan dos pasos por asistir a él. ¡Miserables y estúpidos! Tienen ojos y no quieren ver. Oídos y no quieren oír. Verán un día a la luz del rayo de la ira divina. Oirán la sentencia que los condene, porque no quisieron saber y cumplir lo que los paganos sabían y cumplían.

Florentino Ogara, S. J.

Impresión del momento

Hacia arriba, hacia arriba

He querido volver a admirar en Gredos el grandioso crestón del circo que pone al macizo montafioso una majestuosa corona festoneada de piedra. Allí tuve la complacencia de que me llevaran desde Hoyos del Espino su guía actual, Julio Chamorro y el que fué Policarpo Muñoz. Una personificación del pasado y del presente. Lo que fué conjunción apetecida de mis temas periodísticos.

Deseara ir oyendo a ambos en las tres horas de seminar por ribazos y recuestos, atravesando vadós de gargantas de agua impetuosas, descubriendo cañadas y desfiladeros «de las soledades hondas y las perspectivas serias» que dijo Gabriel y Galán. Y siempre hacia arriba, hacia arriba.

Hacia donde las ondulaciones profundas llevan a descubrir horizontes en lejanía que se ganan con ánimo sediento de grandes ideales. En los de los cinco años de república convienen los dos experisimos guías que no hubo ni un atisbo de ellos. Estaban demasiado pegados a abajo, a la materia ingravida. Así se han ido quedando tan solitarios estos caminos de la sierra por donde acompañó el guía del pasado, el buen Policarpo Muñoz, a tantos exploradores y buscadores de la grandeza de España a muchos de los cuales alcanzó el experisimo guía del presente, Julio Chamorro, alcalde en la actualidad de Hoyos.

Va se observa esta sensación de olvido al pasar el puente del Duque sobre el Tormes. Sus contrafuertes se desmoronan. Más allá nada se ha vuelto a hacer de aquellas tomas inuitas que esperaban frondosas repantaciones de pinos. Ni a pensarse en la Junta de las Gargantas de aquel proyecto que recalcó Azarola por indicación de Julio Chamorro para embalsar diez y nueve millones de metros cúbicos de agua con un cierre de cuarenta metros de altura. Ni

en el otro colosal de millones y millones de metros cúbicos en el vaso llamado «manantial español más ventajoso de fuerza hidráulica» por tener a su favor desniveles fuertes y lluvias copiosas que se convierten en nieve que lentamente deshíela en primavera y verano.

Mas confiamos que lo reanudará todo la hora presente que los ideales de España van, como nosotros a través de la sierra, hacia arriba, hacia arriba.

Nos recoge así la noche en mitad del camino en el refugio del Club Alpino Español. Aquí, mientras se prepara la cena para dormir en seguida y madrugar, tenemos una visita que nos evoca a Gabriel y Galán en «Mi vaquerío». Cuando durmió en la sierra con aquel niño guardador de sus vacas que solitario en la noche le atormentaba:

Recordar que dormido pudieran pisarle las vacas morderte en los labios horrendas tarántulas matarlo los lobos comerlo las águilas.

El niño que nos visita tiene 14 años. Se llama Pedro Alonso González y es de Arenas de San Pedro. Cuando advierte iluminado el refugio, se acerca gozoso de tener compañía en la noche. Al hablarnos en sus nos hace sentir la exclamación del poeta reconociendo el amargo que era el pan que le daba y ofreciéndole su aumento de salario.

Tiene el mocito que nos habla cinco reales. Peitados pues la manutención corre de su cuenta. Y ha de restringirla para que ayude a su madre viuda con seis hijos menores que él.

Comprendemos bien lo que se aprende en estos pasos de la sierra durmiendo con el niño que, al amanecer, se nos une en la reanudación de nuestro camino hacia arriba, hacia arriba. Y le decimos que como aquí amanece son sentimiento de

Sección religiosa

AGOSTO
24
JUEVES

Santos Bartolomé, apóstol; Ptolomeo, Romano, Aurea, Taición, Jorge y Lymnio; Oyen, ob.; Eutiquio, cf. y Patricio, abad.

La misa y oficio divino son de San Bartolomé, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

Santo Niño Jesús de Avila

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, con los niños de la Infancia Antoniana, dedican solemnemente novena en honor del Santo Niño Jesús de Avila.

Por la mañana, a las ocho, Misa solemne. Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M., Estación, Corona Seráfica, Motetes, novena, reserva y bendición con el Santísimo.

Costean los cullos de este día, mañana: el niño Juan Antonio Crehuet María. Tarde, los niños Jesús, Benito y María Cruz Rodríguez.

Santa María Micaela del Santísimo Sacramento

Adoradoras.—Se celebra solemne novena a la Santa Madre Fundadora. Por la tarde, a las siete, rosario, sermón, ejercicio del novenario y reserva.

La Transverberación de Santa Teresa

Encarnación.—Las Religiosas Carmelitas del Convento de la Encarnación y la Cofradía de la Transverberación dedican solemne Decenario a Santa Teresa de Jesús en la Capilla donde la seráfica Madre y excelsa Doctora recibió del cielo portentosos favores.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las siete, se expondrá el agosto y adorable Sacramento del Altar, estación, Santo rosario, pláticas por un P. Carmelita, Ejercicio de la Decena, Letrillas y reserva, terminando con la adoración de la reliquia.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de las Adoradoras. Por la mañana, a las ocho, exposición del Santísimo. Reserva a las seis de la tarde.

hermandad en España lo está también con un terribal que se hará cargo de la situación de los niños como él.

Y arriba ya en el crestón grandioso de granito le renovamos nuestro saludo con acudimiento de vértigo. En la profundísima cima, allí en frente parecen esgaradas a uno de sus muros inmensos dos tiendas de campaña como copos de nieve. Aquí donde tantas incrustaciones de nácar tiene la nieve, hulla blanca acumulada que no mueve motores ni riega sulfivos por «desidia, ignorancia y olvido» en expresión del poeta Zorrilla que a Gredos cantó.

A un nevero nos dirigimos pisando salientes de piedra que tienen al fondo la laguna. Y desprendido de la cohesión de la piedra por detrás, nos permite un acceso en el que admiramos una bóveda imponente de nieve son co gantes que simulan bellísimas estatuillas en gruta ideal.

Fuera ya, junto a él comemos con el calor riguroso del mes de agosto. Mirando a donde las cabras montesas saltan ágiles, las águilas buscan sus nidos y las nubes dejan esprihosamente sus vellones de lana enredados en los portillos del crestón al pasar como rebufo de lanares pequeñas y blancas. Y el alma vuela con ellas, en sed de infinito hacia la altura que purifica y engrandece. Hacia arriba, hacia arriba.

J. Mayoral Fernández
Cronista de Avila.

Fiesta del Seminario en Lomoviejo

Celebrábase en el día de la Asunción de Nuestra Señora a los cielos el Día del Seminario. Los seminaristas de la parroquia de Lomoviejo para dar más realce a la fiesta, por desirlo así, de su casa, organizaron en la noche anterior a la fiesta una velada, en que a la par de la doctrina sencilla con que probaron al público sus propuestos temas, demostraron sus excelentes dotes en la oratoria.

Hizo la prolucción el seminarista Facundo Sevillano, de primer curso de la Facultad de Filosofía, desarrollando el siguiente tema: «Lo que significa y para qué fué instituido el Día del Seminario».

El hizo ver a los oyentes la verdad de la propuesta proposición enseñando lo que es el Seminario, semillero; lo que es un seminarista, acompañándolo al sembrado de que nos habla el Señor en su Evangelio. Demostró cómo la vocación sacerdotal es de elección divina y se lamentó de las muchas vocaciones traicionadas. Por fin exhortó al público a tomar como propia esta fiesta del Día del Seminario, terminando así su elegante discurso.

Después el joven aspirante al sacerdocio Jesús Riso declamó maravillosamente una poesía titulada «Sueño infantil».

A continuación Victoriano Muñoz, de tercer curso de la Facultad de Filosofía prauoneó un magnífico discurso encomiando la dignidad y necesidad del sacerdote, exponiendo al público el santo sacramento del Orden y estudiando al sacerdote en la alta misión a él encomendada bajo sus innumerables títulos; hizo ver la necesidad del sacerdote por la misión inasistible que se le ha encomendado y terminó rogando a J. de A. C. se interesase y trabajase porque se reconociese la excelsa dignidad del sacerdote; por que se ame al seminarista y fomentase las vocaciones sacerdotales.

El aspirante al sacerdocio en primer curso de latín y humanidades, Benito Vegas declamó una bonitísima poesía dirigida a las manos del sacerdote.

Eusebio Gómez, de cuarto curso de humanidades en un sencillo y bonito discurso mostró las innumerables maneras de cooperar al fomento de vocaciones y de ayudar a éstas hasta conseguir su fin.

Por fin representaron todos los seminaristas un juguete cómico titulado: «La vocación del sacerdote es la más excelsa»; acabando la fiesta con unas sentidas palabras que el párroco de dicho pueblo dirigió a sus feligreses en resumen de lo expuesto por los seminaristas.

El día de la Asunción en la misa, a los que asistieron, tres seminaristas con sotana y sobrepelliz y cantada por otros tres, se hizo la colecta, ordenada por nuestro Prelado, en la que excedió en mucho a las demás, la largueza de los fieles de Lomoviejo. Se rezaron las públicas preces en favor de las vocaciones sacerdotales y así terminó la fiesta. Quiera Dios oír estas preces y mandarnos muchos y santos sacerdotes para que se pueda recoger toda la abundante mies que se encuentra abandonada.

F. B. L.

Exposición de urbanización general

SALAMANCA.—El próximo día 25 se inaugurará la exposición de antaproyectos de urbanización general y reforma de la ciudad, a las que se aplicará el empréstito de siete millones de pesetas concertado con el

1.500 comuniones de niños en la Catedral de Barcelona

BARCELONA.—Un acto solemne como no se había presenciado quizá nunca en nuestra ciudad, fué el que se celebró ayer en la iglesia Catedral para administrar la sagrada Comunión a 1.500 niños de los atendidos por Auxilio Social. El templo presentaba un aspecto brillantísimo. Asistieron las autoridades, jerarquías del Movimiento y numerosísimo público. Durante la ceremonia los eminentes artistas María Espinart y Marcos Redondo cantaron algunas composiciones en cumplimiento de promesas hechas durante su cautiverio rojo. También intervino el coro de Organizaciones Juveniles.

Primeramente tomaron la Comunión las autoridades y luego los niños y las niñas. Vestían los pequeños camisa blanca y pantalón azul y lucían un crucifijo en el pecho; las niñas, blusa blanca y falda azul, con una preciosa medalla sobre el pecho. Terminado el piadoso acto, el padre Mateo les dirigió una plática.

Los niños fueron obsequiados después con un desayuno en el Hogar Infantil de la Bonanova, y por la tarde con un festival en el teatro Olímpico.

Un ex miliciano rojo evadido de España aparece asesinado con una navaja de afeitar

BURDEOS.—Continúan con ritmo impresionante los delitos en que andan comprometidos ex milicianos rojos españoles. Últimamente se ha hecho un macabro descubrimiento en un vagón de ferrocarril procedente de Toulouse en el que se ha encontrado el cadáver de un ex miliciano rojo evadido de un campo de concentración de Francia y que había sido asesinado con una navaja de afeitar.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)
PINK - VENEREAS - SIFILIS

Excesos en la demografía

VARSOVIA.—La policía rusa ha detenido recientemente a un funcionario llamado Arjetschow inculpad de haber sido un entusiasta... excesivo de la política demográfica. En el curso de cinco años este funcionario había tenido no menos de 58 mujeres, que le habían dado en compensación 102 hijos. Las autoridades soviéticas le han condenado a diez años de trabajos forzados, obligándole además a mantener su numerosa prole.

Vendo vaca abocada a parir

o recién parida en Aldeaseca de la Frontera (Salamanca). Para tratar con su dueño, Eloy López, en dicho pueblo.

Banco de Crédito Local. Al acto inaugural asistirán, entre otras personalidades, el ministro y el subsecretario de Gobernación, directores generales de Administración local y Bellas Artes.

La exposición estará integrada por 200 planos y acuarelas y perspectivas de la ciudad, tal como habrá de quedar una vez efectuadas las obras que constituyen solo plan general de urbanización.

Las fiestas de San Roque en Diego Alvaro

Fervor religioso y honesta diversión

Con gran brillantez se han celebrado este año las fiestas que esta villa dedica a su glorioso Patrón San Roque.

Hasta el tiempo, que resultó primaveral, contribuyó a que las mismas tuvieran el lucimiento y esplendor que el digno Ayuntamiento se propuso al confeccionar el programa de fiestas que en su mayor parte dedicaba en honor a los Mutilados de Guerra y a los ex combatientes, por ser esta la primera fiesta que estos habitantes celebran en el «Año de la Victoria» a su glorioso Patrón San Roque.

A dar impulso a estas fiestas ha contribuido la presencia de multitud de paisanos residentes en Madrid y otros puntos de España en el periodo del dominio rojo, que han acudido a San Roque a darle gracias por su liberación de la barbarie asiática.

A las once se celebró misa solemne, que ofició el culto y virtuoso cura ecónomo de la Parroquia don Antonio Garcinuño, asistido por los compañeros de Pascualcobo y Arevajillo, concurriendo las autoridades, funcionarios, asociaciones piadosas y pueblo en masa.

El templo estaba abarrotado totalmente de fieles y presentaba un magnífico aspecto.

Predicó el señor Garcinuño, que cantó las glorias de San Roque, siendo muy felicitado. A continuación la procesión, en la que como nota simpática, merece citarse que la Sagrada Imagen, era frecuentemente relevada de los hombros de unos a otros ex combatientes y de los que habían estado bajo el dominio rojo, en el largo perimetro del recorrido de la procesión.

Durante los restantes días se continuaron las solemnidades religiosas estando siempre concurridísimo de fieles el amplio templo Parroquial.

Las fiestas cívicas y deportivas, también estuvieron animadísimas.

Bailes públicos, verbenas, iluminaciones etc., en los que se divertió a lo lindo la juventud, los traviesos chiquillos, etc. La música toadó como siempre sus escogidas piezas.

El día 17 y con la autorización correspondiente, a la hora en punto y bajo los acordes del Himno Nacional (que fué escuchado en pie y brazo en alto) tuvo lugar la benemérita, que el Ayuntamiento dedicaba en honor de los Caballeros Mutilados y ex combatientes de la guerra hijos de la Villa—Preside el digno alcalde don Pantaleón García, asesorado por el acreditado ganadero del campo salamanquino, señor Vizconde de Garcigrande. La plaza totalmente ocupada sin localidades, presentaba un magnífico aspecto, en la que como siempre abundaban las bellas jóvenes, ataviadas lujosamente, luciendo los grandes mantones y elanes «Mantilla Española» que junto a la lozanía de su juventud y a la policromía de sus trajes el circo laurino era algo artístico.

Hace el despejo plaza y obtiene la llave el conocido montador de sables, Goyo que con gran destreza cumple su cometido, mereciendo grandes aplausos. Se lidiaron cuatro hermosos toros de la acreditada ganadería de don Vicente Espinej, con divisa verde y azul, que resultaron muy bravos.

Goyo II, Jacintito, Garcigrande, Repego, Goyo I y sus correspondientes cuadrillas, torearon saludando con verdónicas; hicieron el quite la mariposa moimete y en todos los toros fueron ovacionados enormemente, tocando la música.

Total, que la fiesta taurina, resultó muy animada y altamente satisfecho el público del buen comportamiento de los toreros y toros, despidiéndose hasta el año próximo. Termina esta crónica, felicitando al digno Ayuntamiento por la buena organización de las fiestas, a las demás autoridades, tanto eclesiásticas, civiles y militares por la ejemplaridad en la transmisión de las órdenes y al noble pueblo de Diego Alvaro, por la sensatez y cordura, así como por la gentileza con que ha tratado a todos los que nos hemos honrado con su invitación.

A. P.

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVALTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis, Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrija con multa de 50 a 500 pesetas.

CEMENTO BLANCO "GRIFFI,"

Especial para mosaicos, así como para estucados y enlucidos exteriores

Cemento "ASLAND,"

El de las máximas resistencias, excelente fraguado y perfecta uniformidad. El mejor entre los mejores. El de mayor producción en España, con cinco importantes fábricas que producen medio millón de toneladas anuales.

Depositorio: MANUEL RODRIGUEZ MARTIN, Valladolid
Oficina: Regalado, 10, 2.º. Teléfono 20 21.
Almacén: Plaza Diez y Rodríguez, 5. Teléfono 16-17.
Siempre grandes existencias. Precios afinados, tanto por partidas como por vagones

Instituto Provincial de Higiene

AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura... { Preescolares.. Miércoles a las once, Escolares.... Martes y sábados, Lactantes... Lunes y viernes a las once, Maternología. Jueves a las once.
 - Consulta de Oftalmología..... { Miércoles a las cinco, de Oroganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco, de Odontología..... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
 - Dispensario antivenéreo. { Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana, Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 8 tarde
 - Vacunación antirrábica. Diaria... { Mañana a las nueve, Tarde a las cuatro.
 - Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
 - Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
 - Recogida de productos para análisis..... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
 - Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.
- NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.
- El Director, Fernando Chacón.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

- Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 4 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.
- Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotoras.
- Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.
- Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.
- Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"

NO SUFRA MAS DEL ESTOMAGO E INTESTINOS!

ESTOBIOL

ES EL MEDICAMENTO QUE CURA

Don A. Salama Benazón, López Moreno, 6, Melilla, propietario del Gran Bazar de Londres de dicha plaza, nos escribe:

«Hace una porción de años empecé a sentir ardores de estómago después de las comidas, que fueron aumentando hasta hacérsme un padecimiento crónico, pese a los innumerables productos que tomé para hacerlos desaparecer, llegando a obtener la desaparición de los ardores pero convirtiéndose éstos a unos fuertes dolores de estómago que he padecido por espacio de año y medio, hasta que un buen día probé su preparado ESTOBIOL; y cuál no sería mi sorpresa al notar enorme alivio en la primera semana y mejorando día por día, hasta que antes de los seis meses de tratamiento he quedado completamente curado. Tengo además varios amigos que lo han tomado, y todos ellos han notado seguidamente gran mejoría, esperando en breve poder mandarles el testimonio de ellos y anticipando a ustedes mi más sincero agradecimiento por el excelente resultado obtenido.»

No vacile usted si sufre del estómago, pues tiene en su mano la curación de su enfermedad, especialmente en los casos de dispepsia, ardores, digestiones difíciles y panosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera estomacal, etc.

Es además el medicamento estomacal que

NUNCA PERJUDICA

FRASCO Ptas. 5,80

EXIJA ESTOBIOL Y NO ADMITA SUSTITUCIONES INTERESADAS.

Impuestos comprendidos

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA



Anemia · Clorosis Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavisimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

Línea Madrid-Avila-Salamanca

Salida de Madrid a las 9 y a las 16 pasando por Avila a las 12 y a las 19.
Salida de Salamanca a las 7 y a las 14 pasando por Avila a las 10 y a las 16'30
Salida de Avila para Segovia a las 7 de la mañana del Hotel Jardín.
Salida de Segovia a las 16'30 y llegada a Avila las 19.

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA Dos tomos del ilustre doctor GOMEZ DURAN 25 pesetas cada tomo

REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMELO" de vanda en todas las farmacias de AVILA

CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el fabricante de maderas, Pedro García, Huesary (Logroño)

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales.....	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos.....	de diez a doce y de dieciséis a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales.....	de diez a doce y de dieciséis a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Caja de Ahorros.....	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Cirol postal	de diez a trece y de dieciséis a dieciocho	
Repartos de correspondencia a domicilio	Los diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las dieciséis.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones.....	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones.....	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría.....	De diez a once, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas.....	Permanente.
Cirol telegráfico.....	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franco único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una envoltura rígida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos ni notas de carácter oficial. En el reverso de toda clase de objetos de tinacos a circular por Correo, deberá indicarse el domicilio en nombre, apellidos y domicilio, en caracteres precisos, aunque claros y precisos.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière—Riera)

EDICIÓN 1936 (ÚLTIMA PUBLICADA)

MÁS DE 8.700 PÁGINAS
MÁS DE 3.500.000 DATOS
MAPAS - ÍNDICES
SECCIÓN EXTRANJERA
o pequeño Directorio Universal

Detalle del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar completo: Encuadernado en CUATRO TOMOS CIENTO CINCO PTAS. (Incluidos portes y embalaje)

Recomendamos el rápido envío del importe por Giro Postal, pues agotados los pocos ejemplares que nos quedan, no podríamos cumplir los pedidos hasta Junio de 1940 en que aparecerá la próxima edición

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 86 y 88—BARCELONA

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Reservas, de 10 a 1 y media. Votaciones, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 10 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda Enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Violencia, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito judicial, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 16 a 21. El limo, señor Delegado recibe diariamente de 10 a 12.

En usted EL DIARIO DE AVILA

AVILA AL DIA

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura provincial de Avila

Semilla de trigo para siembra

El Decreto de tasas, de primero de julio de 1939, en su artículo 12, dispone que el S. N. T. proveerá a los agricultores de semilla de trigo, en la cantidad que precisen para siembra. Con esto demuestra el gran interés, que por este Servicio, tan importante para el campo, siente el S. N. T., y como se hace preciso mejorar la calidad de nuestros trigos, siendo este el único medio de poderlo realizar rápidamente, el S. N. T. que no omite medio de llevarlo a la práctica, espera de los labradores, que dándose perfecta cuenta de la trascendental misión que ellos tienen que cumplir, prestarán su eficaz ayuda, ofreciendo a las Jefaturas Comarcales de Avila y Arévalo, aquellos trigos que consideren reúnen condiciones para ser utilizados como semilla.

Estos trigos han de ser ofrecidos seguidamente, al objeto de poder conocer la cantidad de que se puede disponer y distribuir a los labradores que ya acudan a esta Jefatura solicitándolos.

Con la oferta, en la que se fijará la cantidad que se ofrece en venta, se acompañará muestra del trigo.

Precios de compra

El S. N. T. adquirirá el trigo para semilla, que merezca tal clasificación, al que se aplicará el precio máximo de tasa en el año o sea el de *sesenta y cuatro pesetas* quintal métrico para la variedad Candeal Atrevo y sufrirán aumento de 4 pesetas por Q. m. las semillas puras.

250 pesetas por Q. m. para semillas escogidas.

1 peseta por Q. m. para semillas corrientes.

Siempre que contengan impurezas en cantidad menor de un tres por ciento.

Si la semilla se entrega arribada o con impureza inferiores al uno por ciento se aumentará el precio en una peseta por Q. m.

El pago del importe total de las compras de semilla, se hará efectivo en un solo plazo, es decir al contado y no se deducirá el descuento del uno por ciento que se descontaba por contribución.

Las ofertas, al recibirse, se anotarán por orden correlativo, y solamente se admitirán hasta cubrir la cantidad precisa para poder servir la que soliciten los labradores, debiendo señalar el Almacén en el que las convenga entregar y recibir las semillas.

Tan pronto como el S. N. T. comunique la aceptación de la oferta, habrá de entregarse la semilla, cuando se ordene, en el Almacén que al efecto habrá señalado el agricultor.

Ventas de semilla

Los agricultores que deseen adquirir semilla de trigo para siembra, lo solicitarán mediante impreso TS 1 que les será facilitado en las oficinas y almacenes del S. N. T., antes del día 30 de septiembre próximo.

Podrán adquirirlas, las semillas, al contado, a cambio o trueque y a préstamo.

Al contado

En las ventas de semilla, al contado, al agricultor, se le aplicarán los precios que para la variedad que desee, rijan en el mes en que se formalice la venta.

Cambio o trueque

Podrán los agricultores adquirir la semilla que precisen, mediante entrega de una cantidad de trigo igual en peso, de otra cualquiera variedad y clase comercialmente admisible.

Préstamos

Se concederán a los Sindicatos Agrícolas de Falange Española Tradicionalista, con la garantía solidaria de los socios prestatarios.

A cultivadores, no sindicados, que ofrezcan garantía igual al doble del valor de la semilla.

Los impresos para hacer estas solicitudes les serán facilitados por el S. N. T. en sus oficinas y almacenes.

Los prestatarios de semilla reintegrarán al S. N. T. 104 kilos de trigo, por cada quintal métrico de semilla anticipada.

Esta Jefatura no duda que todos los labradores reconocerán lo beneficioso que para todos ellos es este Servicio y contribuirán a que se realice pronto y bien y lo más rápidamente posible, pues así lo exige nuestra economía campesina y nacional.

El jefe provincial.

BOCA Y DIENTES ORIVE

Médico Otorólogo
Generalísimo Franco, 4
Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9
Teléfono 348

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la Provincia de Avila

Nombramiento de maestro interino

En virtud de acuerdo de la Junta provincial de 1.ª Enseñanza, en sesión celebrada el día 19 del actual, en el día de hoy se ha expedido por esta Sección nombramiento de maestro interino de la Escuela nacional de niños de El Raso, Ayuntamiento de Candeleda, de esta provincia, a favor de don Restituto García González, ex combatiente con dos años 11 meses y 17 días de servicios en filas, comprendido en la Orden del ministerio de Educación Nacional de 6 de junio último («Boletín Oficial del Estado» de 11 del mismo mes) y en la Orden telegráfica, aclaratoria, de la Jefatura del Servicio Nacional de 1.ª Enseñanza de 23 de julio próximo pasado.

Lo que se hace público en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 50 de la Orden del ministerio de Educación Nacional de 20 de agosto de 1938 y a los efectos indicados en el párrafo 2.º del artículo 51 de la misma Orden.

SE VENDE fines de recreo. Razó Manuel Fernández, Plaza de Santa Teresa, número 14. Avila.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Todas las camaradas pertenecientes a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que deseen tomar parte en la concentración de Educación Física que ha de celebrarse en Barcelona próximamente, se pasarán por esta Sección Femenina, Avenida de Portugal núm. 33, de doce a una y media de la mañana.

La regidora de P. y P.,
Pitar García.

LUIS BENITO MARTIN

AGENTE DE NEGOCIOS
Plaza de Santa Teresa, 5. Tel. 211
Obtención de certificados de Penales, Utiles voluntades y Planos, Cobre de Créditos, Redacción de instancias y documentos.

Denuncias

La Guardia civil del puesto de Adrada ha denunciado a los vecinos de Sotillo de Adrada Melchor Peinado Izquierdo y Felipe Juárez y Juárez por infracción al Código de Circulación.

Registro Civil

Día 22 agosto.
Defunciones: Francisca Censalmor Expósito, de 9 meses; Juan Rodríguez Huerto, de 56 años.

Día 23 agosto.
Defunción: María Antequera Díez, de 9 meses.

Nacimiento: Yolanda de la Virgen del Mar, Martínez del Negro.

Ecos de Sociedad

Aniversarios

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Jerús Domínguez Jiménez, industrial que fué de esta plaza, y de don Melquiades Alvarez González, teniente de la Legión que murió gloriosamente en el frente de batalla.

Renovamos a las respectivas familias nuestro sentimiento.

Sufragios

El alumbrado al Santísimo del día 25 en las Reparadoras y la misa de nueve y media en San Juan, serán en sufragio del alma de don Luis Müller Pessino, teniente coronel de Caballería, fallecido en Madrid, en la Prisión de San Antón, el 7 de octubre de 1937.

Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente

El artículo 6.º de la Orden del Ministerio de la Gobernación fecha 30 de Mayo de 1939, ordena a las Comisiones Locales que se pongan en relación permanente con las oficinas de colocación obrera y alcaldías, para evitar con dicha colaboración el pago de subsidios indebidos.

En el artículo siguiente de la mencionada Orden se llama la atención sobre la grave responsabilidad que a ésta Provincial y a las Locales ha de pesar por ser abonados subsidios indebidamente.

No obstante lo anteriormente expuesto, se ha observado que la colaboración constante que se ordena no es cumplida por diversas Comisiones Locales, pues no guardan relación los datos que la Oficina Provincial de Colocación Obrera remite a ésta Comisión, con el número de subsidiarios que figuran en los padrones de excombatientes.

Reducción del Abastecimiento de leche

NUEVA YORK.—La ciudad de Nueva York ha tenido que renunciar, hace días, a una mitad del abastecimiento normal de leche, por causa de la huelga en todo el estado neoyorkino.

En los barrios pobres, centenares de millares de familias se ven privadas de leche, de que carecen totalmente para los niños, pues los granjeros en huelga se apoderan de los camiones que traen leche de granjas no asociadas y la tiran al suelo, además de maltratar a los choferes.

Han sido detenidos 29 huelguistas que hicieron frente a la fuerza pública.

Grandes tormentas en Francia e Inglaterra

LONDRES.—Un rayo que ha caído en una cabana de madera en el Parque de Iford cerca de Londres, durante una terrible tormenta que se ha desencadenado el martes mató a seis personas e hirió a quince. La tormenta causó gran daño y la lluvia que la acompañó inundó varios distritos de Londres y provincias, ocasionando algunas víctimas, la mayor parte mujeres y niños.

PARIS.—Sobre las regiones de Burdeos y del norte de Francia descendieron ayer violentísimas tormentas que han destruido los viñedos. Hay varias víctimas humanas y los daños se elevan a algunos millones de francos.

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Provisión de matrículas gratuitas

Con objeto de dar cumplimiento a lo que se dispone en la Orden Ministerial de 16 de diciembre de 1938 (B. O. del Estado del 22) se abre concurso para la adjudicación de matrículas gratuitas con los beneficios y en la proporción que señala el artículo 3.º de la expresada orden. Los aspirantes podrán presentar sus instancias en la secretaría de este Instituto a partir de la fecha de publicación de este anuncio hasta el día 10 del próximo mes de septiembre, acompañando a las mismas los documentos justificativos de que reúnen alguna de las condiciones siguientes señaladas en la norma tercera de la citada disposición.

1.º Quienes tengan derecho con arreglo a la legislación circunstancial motivada por la guerra de liberación iniciada en 18 de julio de 1936 y mientras otra cosa no se acuerde.

2.º Quienes puedan acreditar escasez de recursos y buenas condiciones para el estudio, según resultado de las pruebas a que el Centro les someta o de su libro de calificación escolar o de ambos elementos de juicio.

3.º Quienes se hallen comprendidos en los beneficios de familias numerosas, desde el momento en que esté regularizada tal declaración por el organismo competente.

4.º Los hijos de los funcionarios de todas clases dependientes de este ministerio que no cuenten con máximos ingresos que su sueldo.

El orden de preferencia será el determinado en los anteriores números si bien con una prudente elasticidad.

V.º B.º el director, Luis Muñoz; el secretario, José Bayo.

En su virtud, ésta Provincial ha de extremar en lo sucesivo la vigilancia sobre las Locales a tenor de lo que dispone el primero de los artículos que anteceden y será inexorable en las propuestas de sanción, a fin de evitar la indebida aplicación de los Subsidios.

El jefe provincial, R. Artigas.

Albiñana, el adelantado

(Viene de la página 1.ª)

hospedaba. Recuerdo perfectamente la conversación.

—¿Qué hay, doctor?, le interrogué afanosamente, ¿para cuándo?

—Es cosa que nada ni nadie puede ya impedir. Cuestión de unos días...

—¿Qué piensa usted hacer?

—Pues, tengo que ir inmediatamente a Madrid, con objeto de transmitir las últimas consignas a varios enlaces.

Intenté de convencerle de que no hiciera tal cosa. El ir a la capital de España era meterse en la boca del lobo... Pero él permaneció irreducible. «Los que hemos preparado la sublevación, tenemos la obligación inexorable de permanecer en los puestos de mayor peligro», afirmó con solemnidad.

Me percaté de que sería inútil insistir sobre el particular. Había tomado una decisión irrevocable, contra la que se estrellarían todos los argumentos.

Y después... el Alzamiento Nacional. El fracaso en Madrid—de lo cual tenemos el presentimiento—y la ola de terror invadió la zona roja, cual un sueño dantesco.

Y el doctor Albiñana tuvo que huir de su domicilio con objeto de no ser asesinado por las hordas, que destruyeron sus obras de arte, su biblioteca, todo cuanto tenía algún valor. Disfrazado de ciego pudo per-

manecer algunos días sin ser espiado. Por fin, se refugió, como diputado que era, en el Congreso, en las habitaciones del oficial mayor, de donde salió por imposición de Fernández Córigo, Martínez Barrio y Giral, los cuales le dieron toda clase de garantías y su palabra de honor—¡menguado honor republicano!—de que en la Cárcel Modelo no le ocurriría absolutamente nada. Y en el auto del presidente del Consejo marchó a la prisión, acompañado de un policía. El sarcasmo era espantoso. ¡El jefe del Gobierno refrendando el asesinato de un diputado!

Y llegó la terrible madrugada del 23 de Agosto... Albiñana, Fernando Primo de Rivera, Ruiz de Alda y muchos más cayeron gloriosamente en la Cárcel Modelo, asesinados con la complicidad del Gobierno, aunque el histrión de Prieto dijera aquella noche al embajador ruso «que aquello les haría perder la guerra». Murieron allí los mejores. Y su generosa sangre fructificó espléndidamente, permitiéndonos recoger ese alboroto imperial del primero de Abril de mil novecientos treinta y nueve...

Albiñana, querido amigo y jefe, no ha muerto. Permanece constantemente en la memoria de todos, y el recuerdo emocionado de los buenos españoles le acompaña siempre. ¡Albiñana!, ¡Presente!. ¡Viva España!

José María Zugazaga.
(De la Agencia FARO).

Descontento entre los obreros y campesinos de la U. R. S. S. que desertan del trabajo

RIGA.—El periódico soviético «Za Industrializatsiu» informa que durante los dos meses últimos más de 2.000 obreros han abandonado el trabajo en las fábricas de aluminio de los Urales declarando que prefieren quedar desocupados antes que verse obligados a nutrirse con las inmundas comidas que sirve el consorcio catastral. Según las informaciones recibidas, resulta que en aquellas fábricas los alimentos que se sirven a los obreros no solamente son escasos sino que están compuestos con productos en malas condiciones.

Otras noticias procedentes de la U. R. S. S. informan que en los «kolхоз» del distrito de Voronez los «kolkosniki» han llegado a declarar abiertamente que no quieren trabajar más para el Gobierno. Entre los mil trabajadores que contaban las colectividades agrícolas de este distrito solamente 193 siguen en su puesto.—C. I. B.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo
Estrada, 9. Teléfono, 290.
Consulta de once a una y de cuatro a seis

José Antonio Girón, primer delegado nacional de ex combatientes

BURGOS.—El Caudillo ha nombrado delegado nacional de ex combatientes a José Antonio Girón, capitán de Infantería y miembro del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Es José Antonio Girón figura bien destacada en la Falange, y muy especialmente en Castilla, donde luchó desde los tiempos heroicos de las camisas azules. Durante la guerra permaneció siempre en los lugares de mayor peligro, interviniendo en

Lotería Nacional

El Sorteo de Navidad

Este año vuelve la tradición en lo que al Sorteo de la Lotería de Navidad se refiere.

El sorteo se celebrará en Madrid el 22 de diciembre y constará de dos series de 35.000 billetes al precio de 2.000 pesetas el billete, divididos en vigésimos de a 100 pesetas.

Se distribuirán 48.363.000 pesetas en 5.070 premios, siendo

El primero de 15.000.000 de pts.

El segundo de 6.000.000.

El tercero de 2.000.000.

El cuarto de 750.000.

El quinto de 450.000.

Hay dos de 250.000 pesetas; tres de 150.000; cuatro de 50.000; doce de 25.000 y 1.242 de 10.000.

Los premios 1.º, 2.º y 3.º tienen premio de 10.000 pesetas, a los 99 números restantes de sus respectivos centenares y dos aproximaciones de 100.000 pesetas cada una para los números anterior y posterior al del primer premio.

Dos premios de 40.000 pesetas para los del segundo premio y dos de 22.500 pesetas para los del tercer premio.

Tendrán reintegro de 2.000 pesetas los números cuya terminación sea igual a la del premio gordo.

En breve se pondrán a la venta los billetes en las Administraciones de Loterías.

VENTA

de un comedor en buen estado, compuesto de mesa, sillas, aparador grande, cuatro sillas, dos sillones y una mesita. Razón en la carpintería de Abdón Ortega, calle de Tallistas.

infinidad de hechos de armas, que le valieron y acrecentaron su bien ganada popularidad de hombre de lucha. Pertenece a las primeras J. O. N. S. de Valladolid y destacó su figura desde el nacimiento de la rebelión castellana, que tuvo su origen en unos cuantos muchachos de probado valor y patriotismo.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

ACADEMIA CERVANTES

Preparación para Bachillerato, Magisterio, Escuelas de Comercio y oposiciones a Correos, Telégrafos y Hacienda. Cuenta esta Academia para sus preparaciones con Licenciados en Ciencias y Letras y personal de los Cuerpos Técnicos citados.

Internado

Edificio construido a este fin con amplios salones y patios.

TELARES, 3. AVILA